

TRES EDICIONES DIARIAS
Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

La verdad sí que está en marcha

POBRES ESQUIROLS!

Las cesantías de los ministros

Al formar, por primera vez, gobierno el señor Silvela en Marzo de 1899, decretó la supresión de las cesantías para los ministros que lo fueran por primera vez y para los que, gozando de ese derecho, volvieron a ser secretarios del rey.

Desde entonces han sido muchos los ministros que han pasado por el gobierno sin obtener derecho a la cesantía, y bastantes los ex-ministros que al volver a serlo dejaron de percibirla. Se ha obtenido, pues, una economía de consideración.

Pero el Sr. Urzáiz, hombre tenaz, no quiso renunciar a su derecho a las 30.000 pesetas de cesantía y ha pleiteado, reclamando su derecho con perseverancia y se dice que se lo reconocerán los tribunales. No lo sé, pero por ese señor, que fué ministro de Hacienda y salió pobre del ministerio; no lo sentíamos tampoco por D. Amós Salvador, que se encuentra en el mismo caso, pues al formar parte del último ministerio que presidió Sagasta, perdió la cesantía; lo sentimos por el país.

Cuando Silvela publicó su decreto, ganoso de popularidad y de aplauso, se inspiró en la necesidad apremiante de economizar. ¿Es que hoy no son precisas las economías? Lo son tanto o más que entonces. Ahora tenemos más que el año de 1899 las consecuencias de la guerra; los cambios siguen altos y han producido el enriquecimiento de la vida; los tributos abruman al contribuyente; los motivos por hambre son frecuentes y el paro forzoso de obreros en Cataluña y el mal estar de los agricultores son cosas evidentes. Todas ellas son otras tantas pruebas de la miseria del país.

¿Porqué va a derogarse lo único bueno que hizo Silvela? ¿Es que se juzga al país nadando en la abundancia, después de los viajes regios que se le hicieron los prohombres que han gobernado desde 1899 se han hecho acreedores a una recompensa? Ni una cosa ni otra.

Ya sabe, mo, que Silvela para hacer lo único bueno que realizó, siendo presidente del Consejo de ministros, no procedió bien. Debía haber recabado el concurso de las Cortes y realizado por medio de una ley lo que ejecutó por un simple decreto.

La urgencia de un golpe de efecto y a esto lo sacrificó todo. De ahí que los tribunales anulen aquella bu ma obra.

El triunfo del Sr. Urzáiz va a ser fatal para el contribuyente si no protesta, sino pone el grito en el cielo, porque no es solo a ese señor exministro a quien habrá que reconocer su derecho a percibir cesantías, abonándole por ende lo atrasado, sino que en el mismo caso se encuentran cuantos han gobernado desde el primer ministerio y residido por Silvela.

Asuta lo que va a tener que pagar el país, pues sabido es que en estos años se han sucedido rápidamente los gobiernos y ha habido muchas crisis parciales. En Marzo de 1899 juró Silvela; a poco modificó el ministerio, saliendo el de Polavieja y Durán y Bas. No sin mediar alguna otra crisis parcial, en el otoño de 1900, abandonó Silvela la presidencia. Le sucedió Azcárraga con D. Gato en Gobernación. En Marzo de 1901, le sustituyó Sagasta al frente de una situación liberal modificada muchas veces, primero por la dimisión del ministro de la Gobernación para dar entrada en ese ministerio a D. Alfonso González, por la salida de este mismo señor cuando Roma impidió la ejecución de su decreto; después para unirse con Canalejas mediante la fórmula de Marzo; unos meses más, para salir desengañado el Sr. Canalejas. Cayó al fin en Diciembre de 1902 la situación sagastina y volvió a subir el Sr. Silvela. En Marzo de 1903 prim era crisis parcial, por renunciar Villaverde a seguir en Hacienda; en Julio nueva crisis, más extensa, pues abandonó el poder Maura y Silvela, sustituyéndolos García Aliz y Villaverde, que en Diciembre son derribados por el Sr. Maura. ¿Cuántas cesantías con derecho a percibir cesantía en lo sucesivo y los meses o años que estuvieron sin cobrarla ilegalmente en concepto del Tribunal Supremo? ¿Es o no alarmante la sentencia favorable a Urzáiz?

Afortunadamente se halla en el poder el mismo partido que decretó la abolición de las cesantías. Verdad es que en la Presidencia no está Silvela; pero está Maura, que es igual, porque con su cuñado el difunto Gamazo y con el Sr. Canalejas, se apresuró espontáneamente a renunciar a la cesantía, aun antes de perderla por volver a ser ministro.

Haría también un acto teatral como Silvela? Ahora lo veremos. Está obligado, lo está la mayoría a presentar a las Cortes un proyecto de ley que legalice el decreto de Marzo del año 1899.

No forman parte de la mayoría el señor Alba y otros elementos de aquella Unión Nacional, enemiga irreconciliable de las cesantías y partidaria acérrima de las economías? Pues si cumplen con su deber, se apresurarán a presentar una proposición de ley si Maura no presenta el proyecto. Si no lo hacen buena se va a poner la Cámara de Oviedo, la que impone silencio a las Cortes para dejarse oír con más facilidad.

Y si Maura y la mayoría no cumplen su deber, lo cumplirá Canalejas, que por algo renunció a la cesantía y lo cumplirán los republicanos.

Delos liberales nada hay que esperar. E-

organo de Romanones, uno de los políticos más ricos, ha mostrado su júbilo porque el decreto de Silvela va a ser abolido. ¡Pobres exministros! Si no tienen cesantía al dejar de serlo y son honrados, ¿cómo van a vivir? Nadie les obliga a sacrificarse por el país. Renuncian a ser ministros y ganaremos todos, ellos y la nación, cada vez peor gobernada.

A todo trapo

EL ÚLTIMO ADIOS

Era una tarde de toros, alégrase brillaba el sol, el buen pueblo valenciano, entregado a su afición, se congregaba en la plaza de toros, al lado del patio de un caserón salían dos nobles brutos tirando de ancho landó, en cuyo fondo, rugiendo de rabia y de indignación, iba Lagarto-Lagarto, el fiero Gobernador.

Por las silenciosas calles cruzó el carruaje voloz, deteniéndose por último en un rincón delante de la estación. Saltó Capriles a tierra y se dirigió al primer que topó con él y fué a Pirilimplin sollozando, Magdalena hecha varón. Llegóse también al grupo el secretario Muñoz con perfume de violeta y faz de tribulación.

Del interior del carruaje un polizón sacó dos barajas de Vitoria, un par de sacos de arroz, y envuelto en papel de multas aquel famoso bastón que lleva escrito en el puño: "No me saques sin honor".

Con faz de pena, Lagarto el vestíbulo cruzó poniendo el pie en el estribo de un elegante vagón. A Pirilimplin, compungido, la iniqua diestra tendió, entregándole una llave atada con un cordón, y así dijo, lentamente con entrecortada voz: —La llave de mi gobierno, Pirlí del alma, te doy. Llévate del cielo para otros y para mí de prisión. Me echan de este hermoso suelo dos cosas, grandes las dos: tu insignie majadería y mi soberbia fuerza.

Ahi quedaba eso, caballeros, que aproveche la inspección. Cuidado con las dos ligas y afectos al loco Dios. —Sonaron tres campanadas, el negro monstruo avanzó, y Capriles, sacudiendo dos zapatos de charol, dijo, mirando a Valencia con indecible furor: —Anda y que te mate el Tato, pueblo rebelde y guasón!

Cleto.

LO DEL DIA

Ni nos extrañan ni nos envecece. Lo esperábamos con la conciencia tranquila del que nada teme ni tiene que temer.

Nos habíamos impuesto voluntario silencio limitándonos a informar a nuestros lectores de la marcha de los acontecimientos, para que no se tradujera nuestra justa indignación en parcialidad o deseo de que se suspendiera la investigación que había de echar por tierra la campaña de difamación de nuestros enemigos.

En esta última etapa hemos tenido que apelar a recursos extremos, aconsejando la mayor prudencia a nuestros correligionarios para que no se tomaran la justicia por su mano, irritados como estaban por el inicuo atropello de que se pretendía hacer víctima a los concejales del partido.

Pero ya no hay por qué callar. El GOBIERNO (para avis) HA OBRADO ESTA VEZ CON ESTRUCTURA JUSTICIA.

El Sr. Sánchez Guerra, ministro de la Gobernación declaró ayer en pleno Parlamento, que SENTIA NO PODER SUSPENDER EL AYUNTAMIENTO, PERO LE ERA IMPOSIBLE HACERLO, PORQUE EN NINGUNO DE LOS CARGOS FORMULADOS HAY MOTIVO BASTANTE PARA DECRETAR LA SUSPENSIÓN.

Pocas veces se ha impuesto la razón y el derecho como en la ocasión presente, con fuerza irresistible y avasalladora.

Por eso, porque los ridículos cargos formulados por Blin y sancionados por Capriles, caían por su base; por eso, porque las calumnias en que se apoyaba la investigación habían de quedar y quedarán en calumnias, ha resultado la inspección un fracaso para el exgobernador de Valencia, una derrota espantosa, algo así como el golpe de gracia para el que daba sus éxitos a esta campaña, para el eterno difamador, para Rodrigo Soriano, y un gran triunfo, un triunfo colosal, inmenso, el más grande

que ha tenido hasta hoy el partido de Unión Republicana.

¿Qué habla de hacer el gobierno luego de leer los cargos acumulados en el expediente? ¿Cómo suspender un Ayuntamiento modelo entre los ayuntamientos de toda España?

Hubiera encontrado Sánchez Guerra un resquicio, solo un detalle que pusiera en entredicho la honradez de algún concejal, y hubiera decretado su suspensión y procesamiento inmediatamente.

El gobierno fué, claro está, el que ordenó la inspección, ante el clamoreo del periódico de Soriano, que escudado con la inmunidad del cargo, lanzaba a diario acusaciones y más acusaciones gratuitas, calificando a los ediles de ladrones que se reunían en su nueva Consistorial para saquear las arcas municipales.

Cumplió con su deber el gobierno, si bien su representante se extralimitó en sus funciones vejando a los representantes de la ciudad en cuantas ocasiones tuvo a su alcance.

Pero conociendo de sobra al neurótico Capriles, cuando éste anunció que había terminado su obra, quiso estudiarla a tiempo en sus menores detalles para que el fallo, por lo justo, no pudiera ser disicuto por nadie.

Y ha ocurrido lo que necesariamente había de ocurrir.

Conoció el expediente, ha podido convencerse el gobierno de que los cargos allí acumulados, aunque insignificantes, los dictaba el odio, no la razón, ha visto por sus propios ojos que aquel mamotreto tenía como origen la calumnia y el exceso de celo de un funcionario público, y después de detenido examen se ha visto precisado a declarar espontáneamente que el Ayuntamiento de Valencia era honrado, puesto que en el famoso expediente no aparecía cargo alguno, por lo que SENTIA NO PODER decretar ninguna suspensión.

Es decir que, sintiéndolo y todo, no ha podido suspender al Ayuntamiento.

Esto es lo ocurrido: ni más, ni menos. Y no se hable ahora néctar y estúpido de pactos ni componendas con el gobierno.

Un partido potente y honrado como el partido de Unión Republicana, no pacta, ni puede pactar nunca con los gobiernos monárquicos.

¿Para qué? ¿Acaso se deja atropellar impunemente cuando le asisten el derecho y la razón?

Afortunadamente, si alguna duda pudieran tener acerca del particular los cándidos ahí está con lógica irrefutable el extracto de la sesión de ayer en el Parlamento.

¿Qué mejor mentis para los que, despechados, proclaman estos infandios?

Decía el Sr. Sánchez Guerra contestando a preguntas del diputado Sr. Lerroux que, apelando a la caballerosidad no solo del ministro de la Gobernación, sino del gobierno, la apremiaba para que declarara que directa ni indirectamente ha habido pactos entre republicanos y monárquicos.

¿Hacer pactos de esa naturaleza no sería gobernar, sino corromperse.

¿Tan mal librado saldría el que da como el que recibe?

Después de esta declaración terminante, lanzada en pleno Parlamento, continúan los calumniados inventando pactos y componendas entre el gobierno y Salmerón que, para que nada falte, se encuentran desde hace días realizando un viaje de propaganda.

Compañi inspiran, sí; compasión y asco. Son reptiles venenosos a quienes debiera haber aplastado, no ya el partido de Unión Republicana, sino la Valencia honrada.

¿Pactos con los monárquicos! Apunte este dato en su cartera ese desdichado perturbador, que cifra sus triunfos en su obra demoleadora.

Al hablar ayer en el Congreso de ciertos rumores que circularon a raíz del viaje del monarca a Barcelona, según los cuales había inteligencias entre el gobierno y el valiente diputado republicano Sr. Lerroux, que como se recordará, protestó enérgicamente de este viaje, pidió éste al ministro de la Gobernación que declarase si pactó con los republicanos barceloneses cuando fué D. Alfonso a Cataluña.

El Sr. Sánchez Guerra contestó al señor Lerroux lo siguiente: —"TODO ESO SON COSAS DEL SR. SORIANO."

La contestación, como se ve, es aplastante. Ese es Soriano: el eterno calumniador de los republicanos, el eterno destructor, el jesuita disfrazado, a quien siguen un grupo de despechados y unas cuantas personas de buena fe que no tardarán muchos días en abandonarle, porque ahora verá claro que su jefe no es un moralizador y su bandera nada tiene de moral; es el guiñapo que enarbolaba el traidor y que precede al pelotín en cuyas filas militan los desertores de nuestro campo y la media docena de grupitos que componen la conjunción de los odios.

Se acabó, pues, la campaña moralizadora de ese desdichado.

De hoy más, a sus ataques contestaremos con el silencio, o a lo sumo con las frases del ministro de la Gobernación:

"TENGO EL SENTIMIENTO DE DECLARAR QUE EN NINGUNO DE LOS CARGOS FORMULADOS HAY MOTIVO PARA DECRETAR LA SUSPENSIÓN."

O en otros términos: EL AYUNTAMIENTO DE VALENCIA ES UNA CORPORACIÓN MODELO DE HONRADEZ Y DE CELO QUE SABE ADMINISTRAR Y QUE ADMINISTRARÁ LA PERFECCIÓN LOS SACRADOS INTERESES QUE LE ESTÁN CONFADOS.

Buena prueba de ello es que el gobierno SENTIA NO PODER suspenderle y hacía espontáneamente esta terminante declaración.

Y nada más, por lo que se refiere al perturbador Soriano.

Después del R. I. P. que toda Valencia le adjudicó anoche, nada nos resta ya, que decir al político.

¡Paz a los muertos!

Y vamos con Capriles. No queremos ensañarnos con el vencido, y por eso hemos de dedicarle muy pocas palabras.

Vino Capriles de Gobernador a Valencia como hombre de fuerza, a meter en cintura a los republicanos.

Con nosotros cometió toda serie de tropelías, pagando la corrección con que le trataba EL PUEBLO poco menos que a puntapiés.

A nuestros consejos para que se apartara de la senda en que voluntariamente se había metido, contestó con atropellos y denuncias injustas a todas luces.

No limité a nuestro periódico su persecución.

Recluido en el Temple, encarnizadamente combatió al partido de Unión Republicana, a quien veía sin ton ni son dando rienda suelta a sus odios africanos.

El partido soportó pacientemente los atropellos gubernativos, y se apresó a la defensa.

De si se vengó o no cumplidamente, ahí queda para la Historia la sorpresa de la casa de juego de la calle de la Victoria, verificada por un teniente alcalde republicano.

Esta página no conseguirá arrancarla nunca de su hoja de servicios D. Enrique Capriles y Osuna.

Otro en su lugar se hubiera considerado ya incapacitado para practicar la inspección al Ayuntamiento; pero él, Capriles, aprovechó esta ocasión para vengar de una vez sus odios y... sus odios han precipitado su caída.

Hubiérase limitado al cumplimiento de su deber y luego de desmenzurar los cargos acumulados por Blin, convencido de que ninguno de ellos era bastante para fundar una suspensión, habría comunicado su resultado al gobierno, y éste, no encontrando en el expediente nada que fuera digno de censura, hubiera declarado... lo que declaró ayer: "que no se podía ni debía suspender al Ayuntamiento de Valencia."

Pero esta manifestación de los altos poderes no hubiera encoerrado, como ocurre ahora, una desautorización para el representante en Valencia del Poder central.

El Gobernador habría obedecido al gobierno, habría cumplido con su deber inquiriendo lo que hubiera de cierto en las acusaciones que se lanzaban a diario contra determinados ediles.

De otra suerte, ¿qué había de ocurrir? Un Gobernador que sustenta un criterio cada día, que aumenta o disminuye a diario caprichosamente el número de suspensos en proyecto, que demuestra con clarividencia manifiesta su parcialidad, por cuanto sin conocer aún ni con mucho el resultado que había de tener la inspección empezó ya a recabar adhesiones para el nombramiento de concejales de real orden, que desoye los consejos, no ya de los republicanos, sino de conspicuos monárquicos que le recomiendan a diario la calma y la prudencia, y que como corolarlo tolera la intemperancia y el desorden protegiendo con la guardia civil a una facción que se dice política frente al partido de Unión Republicana; un Gobernador, repetimos, que dió todos estos traspiés no podía caer de otro modo.

Falto de base, el principio de autoridad vino al suelo con el copo de la timba; falta de prestigio por su sistemática campaña contra Valencia entera, y especialmente contra los republicanos, ha caído desprestigiado el Gobernador; falta de las necesarias cualidades que debe reunir el representante del poder central en una capital de provincia, cayó también el político para no levantarse más; y finalmente, falta de prudencia y cautela como abito de soberbia y rencor mal encubierto, cayó con el Gobernador y el político D. Enrique Capriles y Osuna, quien se hubiera evitado indudablemente muchos disgustos si no hubiera cambiado el honroso uniforme de teniente de navío por el bastón de borlas de Gobernador.

Se fué ya, y nosotros, generosos con el caído olvidáramos los agravios que nos infligió. Lo que no le perdonaremos nunca como valencianos es el daño inmenso que ha causado a Valencia.

A las respectivas Ligas Católica y Propleitaria, solo dos palabras.

Ambas a dos han enseñado la oreja. La primera pretendiendo, ¡pues! restablecer en nuestra culta ciudad las preocupaciones religiosas, las monergas careo-católicas, los rosarios callejeros, etc., etc.

De la segunda, valiera más no hablar, porque hay cosas que producen náuseas.

Está combatiendo a diario a los concejales de nuestro Ayuntamiento porque tienen desatendidos los servicios que les están encomendados; quejarse de la falta de luz, mala calidad del agua, deficiencia en el adquinado, falta de reformas urbanas de perentoria necesidad, etc., etc., y luego resistirse al pago de los arbitrios, recargando los inquilinatos escandalosamente, y pretendiendo como epílogo de su obra el copo de los escaños del salón municipal de sesiones para echar abajo los referidos arbitrios, es el colmo.

¡Bien castigados están! Han enseñado la oreja y hoy están de cuerpo presente en el más espantoso de los ridículos.

¡Pobres señores!

Y vaya por la nota cómica.

Convencido el doctor Moliner del fracaso de su política de paz, caridad, armonía, ingenuidad y buenas obras, publicó anoche su última *Reflexión*, comunicando a sus pacientes lectores, que había dispuesto hacer la maleta y marcharse de Valencia.

Efectivamente; hoy en el expreso de Barcelona sale el referido doctor para San Baudilio de Llobregat, en cuyo sitio fijará definitivamente su residencia.

Celebramos la única determinación sensata del Sr. Moliner, y nos alegraremos mucho que no vuelva por este país que tan ingratamente se le portó con su apostol.

Basta por hoy. La premura con que escribimos estas líneas nos impide ser más extensos.

En días sucesivos iremos recordando los detalles de esta campaña, ínfima que se ha venido haciendo contra nosotros, y que en último resultado ha servido para obtener un señaladísimo triunfo, uno más que añadir a los muchos con que cuenta ya el vigoroso partido de Unión Republicana.

Excursión republicana a Barcelona

Se ruega a los presidentes de Casinos, Comités y demás correligionarios que tengan listas para el expresado viaje, se sirvan entregarlas cuanto antes al encargado de la suscripción, Centro Unión Republicana, Libreros, 2, con el fin de evitar la aglomeración de trabajos y activarlos cuanto antes.

Por la comisión organizadora: El secretario, C. Gil.

Los socialistas y el Municipio

Señor Director de EL PUEBLO.

A pesar de que *El Correo* al insertar nuestro anterior remitido respecto a la actitud de los socialistas ante la inspección al Ayuntamiento, se permitió, si no negar de plano, por lo menos poner en duda los rumores de que había socialistas dispuestos a ser concejales de real orden, ha venido el Dr. Moliner, con su última hoja a la opinión, a afirmar la razón que teníamos para hacer público que los socialistas del partido obrero no éramos de los que se prestan a actuar de comparsas en las comedias político-burguesas.

Y ya que el doctor Moliner ha descorrido el velo, manifestando que se preparaba en la hornada de concejales la entrada de "dos obreros socialistas", hemos de hacer constar una vez más que esos obreros socialistas no eran de los que pertenecen al partido de este nombre, y que, a lo sumo, lo probable que hubiese ocurrido en la mascarada abortada, sería que contasen con obreros socialistas de... alquiler.

Porque dándonos que ni socialistas ni obreros haya en Valencia que se prestasen a ser concejales de real orden, por muchas que fuesen sus ansias de lucir el fajín.

En el Partido Socialista, quien esto aceptara, sería expulsado en continente.

Valencia 22 de Junio de 1904.—Por la Agrupación Socialista: Manuel Cuesas, presidente.—Francisco Sanchis, secretario.

Libros nuevos

"Rusia contemporánea" por Julián Juderías, ex-agregado al consulado de España en Odesa

El tremendo conflicto planteado en Extremo Oriente, hace del gran imperio moscovita una palpitante actualidad. Rusia está en uno de sus "momentos" históricos; su estudio es de un interés indisputable, y el conocimiento de los inmensos dominios del zar, ha de ser hoy en a, b, c de toda persona culta.

El notable libro que el Sr. Juderías ha publicado, satisface completamente esta necesidad. Con la competencia que tan acreditada tiene tan distinguido escritor, el Sr. Juderías nos ofrece la Rusia contemporánea bajo todos los aspectos que interesar pueden a los que de estas cuestiones se preocupan.

El territorio, la población, las razas, los idiomas, las religiones, las nacionalidades, el zar, su gobierno, las clases sociales, el presupuesto ruso, la agricultura, la industria, el comercio y las vías de comunicación, la cultura popular, la expansión colonial, el conflicto ruso-japonés.

He aquí los temas de este interesantísimo libro, el único publicado en español que responde a las circunstancias actuales, y por el cual puede capacitarse el lector del verdadero valor moral y material del colono ruso.

El libro de D. Julián Juderías ha venido a "llenar un vacío"—valga el cliché—que se dejaba sentir desde que comenzó la guerra ruso-japonesa.

El autor, que ha residido en Rusia, que posee el idioma del imperio, no ha empleado otros datos que los absolutamente auténticos, resultando un libro admirablemente documentado, expresión fiel de la realidad.

Rusia contemporánea forma un precioso volumen, muy bien impreso, de 300 páginas. Se vende al precio de 250 pesetas en las principales librerías.

El camino de la Gloria

Novela por Jorge Ohnet, 350 pesetas. El nombre ilustre del novelista francés es la mejor recomendación de este libro. Populárrimo en España, no hemos de desentramar ahora al autor del Camino de la Gloria.

No es, sin embargo, esta producción del género de otras novelas tan celebradas como La tenebrosa y Deuda de odio. El camino de la Gloria, es, por el contrario, un libro donde las pasiones humanas y los encaños fieros no han encontrado su acomodo.

Un gran artista enamorado de su arte, desvelase del verdadero camino deslumbrado por la ostentosa grandeza del oro; víctima del vértigo de la altura. Pero recobra al fin la posesión de sí mismo en un esfuerzo de voluntad suprema y se aferra de nuevo al pentagrama para reivindicar un buen nombre y su genio embotado en la moliente del gran mundo.

El camino de la Gloria, es una delicadísima, una exquisita novela, acaso la más literaria de Ohnet, que con arte imitable ofrece el contraste de la vida artística, llena de idealidad, con la existencia frívola y sin objeto en los archimillonarios americanos.

El verdadero éxito que ha tenido la traducción del interesantísimo libro de Ohnet, es un legítimo triunfo del autor de "El camino de la Gloria", las cuatrocientas páginas del cual se leen de un aliento.

El ilustre autor de "Le Maître de forges", ha demostrado en esta última producción que su vena literaria es inagotable.

Noticias

La junta directiva del Circulo republicano de Gracia y San Gervasio, de Barcelona y muchos correligionarios, indignados por las arbitrariedades de que es objeto nuestro partido, han dirigido al Sr. Blasco Ibañez una enérgica protesta y expresiva felicitación, alentándole a la lucha, al propio tiempo que felicitan a los afiliados al partido de Unión Republicana.

Intil es decir cuánto agradece el Sr. Blasco Ibañez la cariñosa felicitación de los republicanos de Gracia y San Gervasio, a los que asegura no han de faltarle ánimos para continuar luchando por los ideales de toda su vida.

Ayer fué puesto en libertad provisional, mediante la fianza metálica de 5.000 pesetas, el conserje del Casino Republicano de la calle de Espartaco, Francisco Tarín, que fué detenido por suponerse uno de los que tomaron parte activa en la manifestación contra el Gobernador civil el día en que se celebró la sesión para dar cuenta de los cargos contra el Ayuntamiento.

En libertad ya nuestro querido correligionario, hemos de protestar una vez más de que por una falsa declaración o una simple sospecha, se encarceló a un ciudadano, exigiéndole para ponerle en libertad nada menos que CINCO MIL PSETAS, teniendo en cuenta la insignificancia del delito que se le imputa.

Y formulada esta protesta, hemos de felicitar sinceramente al amigo Tarín, por su exculpamiento, felicitación que ratificaremos en su día cuando el tribunal encargado de juzgarle se convenga de su inocencia.

El ciudadano Tarín era el último de nuestros correligionarios que quedaba por liberar.

Ya están todos, pues, entre nosotros.

Otra extralimitación del Alcalde.

Las pobres vendedoras que tienen sus puestos en la calle del Sagrario de San Francisco, en la acera recayente a los solares, han recibido orden del Alcalde de cambiar sus puestos, enviándolos hacia la parte de la estación.

¿A qué obedece esta medida? Pues sencillamente a que el Sr. Polo quiere dejar libre de estorbo a un regular perímetro el kiosco que sin autorización del Ayuntamiento está instalado en dicho sitio la empresa de nuestro circulo taurino.

La referida medida ha causado gran disgusto entre los perjudicados.

De este y otros asuntos concernientes a dichas extralimitaciones, se tratará en la sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. José Torres Boix, redactor del estimado colega El Clamor de Castellón. Sea bien venido.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción estante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Conat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

Hoy a las nueve, en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, se celebrará una velada musical por el gramófono de los señores hijos de Cuesta, bajo el programa siguiente:

- 1.º "Tosca".—2.º "Otello".—3.º "Cavalleria rusticana".—4.º "Lohengrin".—5.º "Otello".—6.º "Trovador".—7.º "Lohengrin" (raconto).—8.º "Tosca" (romanza del tercer acto).—9.º "Lucía di Lamermoor".—10.º "Otello" (muerte).—11.º "Pagliacci".—12.º "Africana".—13.º Los acordeonistas Sres. Llácer y Vilaplana, acompañados por el guitarrista Sr. Pascual, de la Sociedad acordeonista "El 1.º de Mayo", amenizará los intermedios tocando las piezas siguientes: 1.º "El Madgyar" (pasodoble).—2.º "El Catalino" (vals).—3.º "El anillo de hierro" (preludio).—4.º "L'entrá de la murta".—5.º "Cavalleria rusticana" (intermezzo).—6.º "Tristeza" (mazurca).—7.º "El abacico" (pasodoble).

Dado el selecto programa, no dudamos se verá concurridísimo dicho Casino, tanto más cuanto esta velada se verificará en el espacioso luerto.

Terminará esta velada, a la que podrán concurrir los socios y sus familias, con un baile de sociedad para el elemento joven.

Mariano Pardo, Sastre-tailleur. Tros-Alt, 51 (junto al hornó). Confeccción de trajes; precios económicos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI venes las anemias.

El Circulo "Terminia de Unión Republicana" celebrará hoy una velada literaria en conmemoración de la bandera, dedicada a las señoras de los socios que han contribuido a ella, finalizando con un baile familiar.—El secretario, Santiago Esplí.

El Centro Republicano de Aldaya celebrará el sábado próximo velada humorística fantástica é instructiva, presentando el notable profesor Mr. Emiley preciosos efectos de magia espectral óptimos.

Como dicho profesor ya es conocido por sus interesantes trabajos, es de suponer que se verá dicho Centro concurridísimo.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

Para solemnizar la verbena de San Juan, la Sociedad Nuevo Liceo ha organizado para esta noche una brillante velada, en la que se representará la apaladada zarzuela "Doloretas".

El gramófono de la casa Cuesta interpretará varios números de su escogido repertorio; á continuación se celebrará gran baile, amenizado por el sexteto "El Cid".

En el huerto de dicha sociedad, que estará profusamente iluminado, se servirán refrescos y helados, y para final se disparará una coesal "traca".

Para esta fiesta, a los socios les servirá de pase el recibo del corriente mes.

ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

Hállase vacante la plaza de conserje del Casino de Unión Republicana de Marchalenes.

El que desee solicitarla podrá pasarse por secretaría del mismo, y se le indicarán las condiciones acordadas por esta junta directiva.—El presidente, Chiner.—El secretario, Mariano Señalada.

A disposición de su dueño queda depositado en la oficina de guardia municipal un soporte ó almohadilla de una máquina encontrado en las calles de la capital.

La junta directiva de la sociedad Unión Ultramarina y Colonial de Dependientes, ruega á todos sus compañeros de esta localidad asociados y no asociados asistan al entierro del infartuado compañero, Elias Jalve, que tendrá lugar hoy 28 del actual á las cuatro de la tarde, desde nuestra casa social Carniceros, núm. 1, al Cementerio.

Al mismo tiempo suplica á todos los señores jefes se dignen conceder permiso á sus dependientes para que asistan á tan piadoso acto.—El secretario, A. Varguilla.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

El representante en esta zona de las conocidas y acreditadas máquinas de escribir Underwood, D. Ernesto Stierlen nos ha remitido un mapa de España con sus nuevas vías de comunicación, obsequio de la importante fábrica de dichas máquinas á su clientela, tan numerosa como escogida. Agradecemos el obsequio.

La sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar, celebrará hoy jueves por la noche concierto por toda la banda.

El orfeón humorístico "Antigón, obsequiará esta noche con serenatas en el Grao y Caballero á los señores D. Arturo Pitarch, D. Eduardo Muñoz y D. Juan Bautista Cabedo.

Esta noche se celebrará de nueve á doce verbena gratuita en el paseo de la Gloria.

En el kiosco destinado á la banda, tocará la de Veteranos las piezas más escogidas de su repertorio, y al terminar, el conocido pirotécnico Sr. Rosellí, disparará un bonito castillo de fuegos artificiales.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los anémicos.

La comisión organizadora de las fiestas que en el entrante Julio se celebrarán en Denia ha repartido el cartel de los Juegos Fierales que se celebrarán en dicha ciudad el día 17.

Hélo aquí: Premio de honor.—Flor natural.—Tema: Canto á Denia, poesía con libertad de rima y metro.

Premio de D. Luis de Armiñán.—Un objeto de arte.—Tema: Necesidad de que el Estado intervenga en el llamado Problema Obrero.

Premio de D. Federico Esarrio, Gobernador Militar de la provincia de Alicante.—Un objeto de arte.—Tema: Himno en verso, dedicado á la Bandera de la Patria.

Premio del diputado á Cortes por Denia, don Alvaro Valero de Palma.—Un reloj de oro, marca Waltham.—Tema: La principal causa del traaso de nuestra comarca estriba en la falta del espíritu de asociación, que hace grandes y poderosas á las naciones del Norte, y aun en España, á las provincias Vascaas y Cataluña. El remedio se halla únicamente en estos dos extremos: en favorecer la fundación de escuelas que eduquen, según demanda la moral y la ciencia, á las nuevas generaciones, dirigidas por profesores competentes, y en suavizar los antagonismos, luchas y encaños de nuestra política local.

Premio de la Diputación provincial de Alicante.—Objeto de arte.—Tema: Conveniencia de sustituir los vídeos actuales por plantas americanas, en vista del desarrollo que toma la flexera en la provincia.

Medios más prácticos y económicos de llegar á dicho fin en plazo breve.

Premio de la sociedad "Unión Artística Artetana".—Objeto artístico.—Tema: Necesidad de que el obrero se asocie é intervenga en las funciones públicas para conseguir la promulgación de leyes que respondan y satisfagan sus legítimas necesidades.

Premio de la Compañía Hidro-Eléctrica del Algar.—Un objeto de arte.—Breve reseña histórica de Denia. Se permitirán sermónes é industriales.

A más de los anteriores premios se concederán accésitos ó menciónes honoríficas á los trabajos dignos de tal distinción. Los premios que en lo sucesivo se reciban se darán á conocer por medio de la Prensa.

Con objeto de conmemorar la fecha de la promulgación del programa republicano federal, se reunieron ayer tarde en fraternal y popular banquete en la playa de Caro multitud de individuos pertenecientes á dicho partido.

Trasladáronse luego al Centro Republicano Federal, donde se celebró el anunciado mitin.

En este acto, que fué presidido por el ciudadano Agustín Carmen, hicieron uso de la palabra los conocidos propagandistas Labradero, Del Campo, Prósper, Fabregat, Gualberto y Moliner, que fueron muy aplaudidos por el numeroso público que acudió á la velada, así como el joven actor Sr. Chover que recitó magistralmente la hermosa poesía de D. Joaquín Diezta, titulada "El andamio".

Mañana á las cinco de la tarde se verificará en Venta del Moro un mitin con motivo de la inauguración del Centro de Unión Republicana.

Al acto están invitados, y asistirán, el presidente de la Juventud de Valencia Sr. Cebrían Gay y nuestro compañero Sr. Serrano Clavero.

De permitirse los sus ocupaciones, asistirá también el doctor Marzal.

Los oradores saldrán de Valencia mañana en el primer tren, uniéndoseles en Requena y Utiel otros valiosos elementos.

Con motivo de celebrarse en la noche del 23 del actual la verbena de San Juan en las poblaciones marítimas, la Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto prestar servicio de jardinerías directas de la Glorieta á la playa y viceversa, hasta las doce de la noche.

A la una y á la 130 de la madrugada saldrán, respectivamente, dos jardinerías de la Glorieta al Grao, verificando su regreso á la 130 y dos de la madrugada.

Desde el 24 de los corrientes y hasta nueva orden, se establecerá el servicio de trasbordo desde el Grao á la playa; y en las tardes de los días festivos, de concierto á otras funciones en el balneario "Las Arenas", se prestará servicio de jardinerías directas de Glorieta á playa y viceversa, desde las 330 de la tarde.

Ayer tarde celebró comisión, la municipal de Cementerios, acordando: Adquirir por administración 14 uniformes de verano para los sepultureros; que continte prestando el servicio de arrastre del coche fúnebre Luis Torrent; conceder á D. Alfredo Mompó una parcela de terreno para que lo adicione á su panteón.

Passar á informe del arquitecto el expediente sobre realización de obras en el cementerio del Caballero; conceder á D. Vicente Garrea un nicho en el cementerio del Caballero en compensación de otro del de Villanueva; reconocer varios créditos y construir nichos en el Cementerio general y civil para el sepelio de los obreros que fallezcan á consecuencia de algún accidente del trabajo.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que en los días 24, 26 y 29 del actual, y 3, 7, 8 y 9 del próximo Julio se preste en la línea del Grao el siguiente servicio de trenes de viajeros:

Salidas de Valencia: 5, 8, 12, 16, 17, 18, 19 y 20.

Salidas del Grao: 534, 904, 1234, 1634, 1734, 1834, 1934 y 2034.

Asimismo ha dispuesto que desde el día 10 de Julio hasta el 31 de Agosto inclusivos, rija en dicha línea el siguiente servicio:

Salidas de Valencia: 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 15, 16, 17, 18 y 19.

Salidas del Grao: 534, 634, 734, 834, 834, 1104, 1234, 1634, 1734, 1834 y 1934.

Desde el día 10 de Julio hasta el 15 de Agosto inclusivos, y además del servicio indicado saldrá un tren de Valencia para el Grao á las 20, y otro del Grao para Valencia á las 2034.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalescentes.

Algodones superiores para medias, negro y colores sólidos, bules, puntillas, bordados. Descazco y Villena, calle del Llop, 8 y 10.

Se venden 80 ó 90 máquinas con sus correspondientes bancadas para hacer trenzas de cáñamo, propia para fabricación de alpargatas. Se cederán por un precio muy económico. Darán razón en el taller de José Cuevas y C.ª, calle de Guillem de Castro, 118, bajo.

Peluquería antiséptica Estufa precal. Benjamin Medall, calle de Rufas, 23 y Colón, 1.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI comecon espíritu.

FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS hallarán gran surtido de cartones novedad, papeles coloidina, E. van BOCH, brumaro DOS ESPAÑAS, carbón BARNET postales sensibles tonos platinos, desde 75 céntimos paquete, productos químicos MERK garantizados, reveladores AGFA, placas inglesas EDWARDS, extrafina, insensibilizadas y "anti-halo", aluminas OYFO PERUTZ, ampliadoras GUILLOM, cámaras y aparatos de todas clases, accesorios y demás artículos relacionados con la fotografía. Caquerella Martín y Compañía, Pintor Sorella, 23, junto al Parterre.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordónes.

El legítimo JARABE CLIMENTY SALUD cura anemia, escrófala tisis é inapetencia.

GRANJA MOROPOR.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la secretaría de D. Ernesto Ferrer, Barca, 1.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los estómagos débiles.

En el favorecido triquetto de Pelayo se jugará hoy, á las cinco y media de la tarde, un grande y magnífico partido de pelota, á 50 tauros, á escuela, por encima cuerda, en el que tomarán parte los famosos pelotaris siguientes: Chiquer é Simat, Nel y Arturo (rojos), contra Mari, Font y Rita (azules). Harán el juego el primero de cada bando.

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

¿Teneis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

La salud de la infancia Emulsión Espinart legítima española con hipofosfatos de cal y de sosa. Este precioso medicamento de fácil digestión, dado á los peque-

Un invento prodigioso. Ha llegado á Valencia hospedándose en el Hotel de Roma, donde recibirá consultas de 10 á 12, el médico especialista de garganta, nariz y oído D. Alfredo Gallego, dedicado treinta años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, San Bernardo, 18 duplicado. Sin operación cruenta, ni molestias de importancia, cura el ozena (fetidez de aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, ó con defecto análogo, dándole forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, quedando permanentemente el modelado que hace, siendo imposible adivinar la operación practicada. Las figuras precedentes reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos antes y después de corregida la nariz.

BAÑOS FUENTE PODRIDA. Temporada oficial de 16 de Junio á 30 de Septiembre. Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores á todas las de la región valenciana. Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), acné (barros), seborrea, calvicie, afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes del herpetismo y escrofulismo. Inhalaciones sulfurosas y balsámico-antisépticas, de eficaz acción curativa en los catarros bronco-pulmonares crónicos. Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Cirat, que ha vuelto á encargarse del Bañadero, Fonda servida por por el inteligente cocinero D. Juan Blasco, del año pasado. Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de Junio, Julio y Septiembre, á las 8 de la mañana, en el tren de las siete de la mañana, que llega á Requena á las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento. Para más informes: Farmacia de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; fábrica de chocolate, Angeles, 3; en la administración del establecimiento y Hotel de Oriente, calle de San Vicente.

fos en todo el otoño é invierno, les evita los padecimientos del pecho y pulmones y particularmente el raquitismo, escrófulas, anemia, etc., como también las enfermedades propias del desarrollo. La Emulsión Espinart es la más agradable al paladar, y su precio económico está al alcance de todos.—Farmacias y droguerías.

Unión republicana CASINO REPUBLICANO UNIVERSAL.—Se convoca á junta general ordinaria para mañana á las nueve de la noche. Uno de los asuntos que se han de tratar es la renovación parcial de la directiva. Caso de no reunirse el viernes suficiente número de socios, se celebrará la sesión el sábado á la misma hora; y en este caso serán válidos los acuerdos que se tomen cualquiera que sea el número de socios que asistan.—El secretario, I. Garañana Quevedo.

El Dr. Adolfo Batllés ha trasladado su domicilio y clínica de enfermedades de pecho, de la calle de Isabel la Católica á la de Caballeros, 43, principal.—Teléfono 668.

Traspaso Por retirarse los dueños del negocio, se traspasa en buenas condiciones el acreditado café de la calle de Guillem de Castro, núm. 70. Razon en el mismo.

Polvos de D. Juan Tenorio Con retraso, llegaron y se hallan á la venta en las droguerías como de costumbre, estos tan deseados auxiliares para la destrucción de "pulgas, chunches, piojos, polillas, escarabajos, hormigas, moscas, mosquitos. No siendo nocivos á personas, animales domésticos ni á pájaros.

Movimiento obrero CIRCULO DE MARCHALENES.—Este Casino invita á todos sus socios á junta general que se celebrará mañana, á las cuatro de la tarde, para la renovación de la directiva y otros asuntos de vital interés para el Casino. Se ruega muy encarecidamente la asistencia al presente acto.—El presidente, Luis Chiner.—El secretario, Mariano Señalada. CENTRO INSTRUCTIVO DEL DISTRITO DEL PUERTO.—Se convoca á junta general para hoy á las nueve de la noche para la elección de la junta directiva y dación de cuentas.—Se encarece la asistencia á los señores socios.—El presidente, Ramón Nácher.

Teatros Pizarro: Estreno de "María de los Dolores". Lástima de tiempo que ha cupesado el maestro Giner en hacer música para el libro de Guzmán Gualar. Cuidado que hay canchiz en todo é! y además está mal escrito. Es tan insipido, tan memo, que á pesar del talento del eminente compositor valenciano, no ha tenido éste motivo para inspirarse. Así pues, por culpa del libro, la música, siendo toda ella agradable, notándose en toda el corte distinguido é incóspido del maestro Giner, no aparece en ella un número grandioso, una idea melódica sublime de las que habrían razón para esperar de él. El público, que tanta desoza de splaudit al venerable maestro, al terminar todos los actos le dedicó una ovación carísimísima. El número que más gustó al auditorio fué una romanza de tenor, del segundo acto, que luego se convierte en dúo de éste con el tiple. Fueron muy aplaudidos los intérpretes y el maestro Giner, á quien se obligó á presentarse en escena. La impresión del público, al terminar el estreno, era de que D. Salvador no había querido gastar su talento en libro como ese. Esta noche, verbena de San Juan, se representará por segunda vez "María de los Dolores". Durante los entreactos tocará la banda de Veteranos, y al final habrá un magnífico castillo de fuegos artificiales y gran tracas. El jardín estará iluminado con luz eléctrica.

Salón Novedades. Esta noche se despedirá del público la hermosa Formarina que tantos aplausos ha conquistado en la breve campaña que lleva hecha. El público tributará esta noche una digna despedida á la bella artista.

Novedades de Burjasot. En este coloso se celebrará hoy la popular verbena de San Juan, haciendo su segunda presentación la compañía de zarzuela cómica que dirige el primer actor valenciano Paco Tomás y el maestro D. Luis Reig. Se pondrán en escena las zarzuelas de gran éxito "Los chicos de la escuela", "El Trebol" (estreno) y "La reina mora". Pondrá fin á la velada el disparo en el jardín del teatro de una grandiosa traca.

NUESTROS CORRESPONSALES Desde Villamarchante

El pasado domingo, á las nueve y media de la noche, nos honró D. Eduardo Guillar, profesor laico de Chestre, con una conferencia sobre lo que es "la instrucción laica y forma de montar una escuela". En párrafos sencillos y elocuentes hizo comprender al numeroso público que asistió, el parangón que existe entre la instrucción de la escuela católica y la enseñanza laica, siendo aplaudido en todos sus párrafos. Acto seguido se dió lectura de las gestiones hechas por el ciudadano S. Peñarocha, haciéndose constar que se cuenta ya con 47 alumnos y 65 pesetas mensuales para el sosten de dicha escuela, suscribiéndose acto seguido siete alumnos más.

El Sr. Peñarocha pasará los trabajos á una comisión organizadora, y ella será la que estará permanente para dar detalles é inscribir al que lo solicite. De esta forma tendrá Villamarchante una mejora de las principales que necesitan los pueblos para emanciparse de jesuitas y cañiques. El corresponsal.

22 Junio 1904. Avisos de corporaciones

ACEQUIA REAL DEL JUCAR.—ANUNCIO.—El cobro de los repartos de equigüe correspondientes al año actual y á los pueblos de la comunidad se efectuará durante todos los días laborables del próximo mes de Julio desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde en la calle de Pascual y Genis, núm. 22 principal.—Valencia 21 de Junio de 1904.—El depositario recaudador, M. Llopis Sapina.

ESPECTACULOS TEATRO PIZARRO.—Verbena de San Juan.—María de los Dolores.—Intermedios por una banda.—Castillo y traca.—A las 9. SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo.—Mr. Diorio, atleta.—Srta. Lulú.—Balle inglés.—La sin rival completista La Formarina.—A las 9.

A los confeccionadores DE MELONES En Lugar Nuevo de Fenollet, pueden confeccionarse de 500 á 600 cajas de melones de aquel término municipal, pudiendo sacar dicha fruta del 28 del actual, á primeros del próximo mes. Para comprar y demás detalles, pueden dirigirse á José San Juan, Lugar Nuevo de Fenollet.

Purgaciones Flujos blancos, gota militar, irritaciones en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicos y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia Farmacia de Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual Contad y Compañía, droguería de La Luna.

Consultorio Grifol Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Importante regalo A todo consumidor del papel Moscardó, se le regalara una magnífica cartulina para coleccionar cada SERIE de las fotografías que contiene dicho papel y que presenten al Sr. Moscardó, calle de Mosen Femares, 3.

Alcoholes Un aparato destinado casi nuevo, que puede producir 700 litros, alcohol rectificado al 95 ó 96 grados, ó 1.000 litros anisados de 30 grados (Cartier). También existen otros efectos propios de la industria, que se venderían, informará D. Nicomedes Zanón, Colón, núm. 8, entrante, corredor de Alcañices.

Papel para fumar "LAYANA"

Clase especial engomado. - Cinco y diez céntimos con forro.
Venta
Se vende una horchatería en punto céntrico de esta capital. Razón, calle de las Cocinas, núm. 6.

Por telégrafo y teléfono

El nuevo gobernador

Se ha firmado la combinación de gobernadores, habiendo sido nombrado de la provincia de Valencia D. Luis Soler y Casajuana.
Este marchó anoche a Valladolid con objeto de recoger a su esposa.
Se propone tomar posesión inmediatamente del mando superior de esa provincia.

De los adelantados...

El diputado por Torrente Sr. Guzmán ha sido agraciado esta semana última por el gobierno con la gran cruz de Isabel la Católica.
Como esta distinción determina incompatibilidad con el cargo de diputado, hay ya quien sueña con la vacante.

Las reformas militares

Ha sido muy comentada una conferencia que han celebrado los generales Linarez y Suárez Inclán, y en la cual parece que se ha acordado introducir algunas variaciones en el dictamen sobre las reformas de Guerra.

La combinación de gobernadores

Se ha firmado hoy la anunciada combinación de gobernadores.
Para ocupar la vacante que el Sr. Soler Casajuana deja en Valladolid ha sido nombrado el Sr. Guzmán.

La alcaldía de Barcelona

Nada hay todavía resuelto respecto a la alcaldía de Barcelona.
El Sr. Ugarte ha dicho que será incluida la prensa en el decanato dominical.

El descanso dominical

En el caso de no acordarse, el formulará voto particular.
El Sr. Manra, según ha manifestado el señor Ugarte, es también partidario de que se incluya en el reglamento a la prensa.

Lo del Retiro

Hoy se ha reunido la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de construir las oficinas de Telégrafos en el Retiro.
Los alcoholeros han seguido hoy informando ante la comisión del Senado.

Los alcoholeros

Los alcoholeros han seguido hoy informando ante la comisión del Senado.

De Barcelona

Ha quedado solucionada la cuestión personal pendiente entre el capitán de Estado Mayor Sr. Benítez y el comerciante señor Romá.
En una finca de la falda de Montjuich se han cruzado entre ambos dos disparos de pistola, sin consecuencias.

Comentarios

Ha sido objeto de grandes comentarios una raspadura observada por el Sr. Lloréns de las cifras que aparecían en el dictamen retirado sobre las reformas de Guerra.
La comisión mixta de protección a la infancia y trata de blancas se ha reunido, dando dictamen de conformidad con el proyecto.

La trata de blancas

La comisión mixta de protección a la infancia y trata de blancas se ha reunido, dando dictamen de conformidad con el proyecto.

El pago de atrasos

La comisión que ha de dictaminar sobre el pago de atrasos a las corporaciones civiles y religiosas ha acordado oír al Sr. Osma.

Recurso de casación

En el Supremo se ha visto hoy el recurso de casación de la sentencia que condenó a la pena de muerte a Emilio Sol.
Ha sostenido el recurso el Sr. Torro Miranda.

Congreso

LO DE VALENCIA
NO HAY SUSPENSIÓN
Se abre la sesión a las 3'30, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux formula algunos ruegos.
Pide el expediente relativo a un juez de Sorria.

El Sr. Lletget

El Sr. Lletget hace una pregunta relativa a la Compañía Trasatlántica.
Le contesta el Sr. Osma.

El Sr. Urquijo

El Sr. Urquijo formula otra pregunta, a la que contesta el Sr. Sánchez Guerra.
Relaciónase con el reciente decreto autorizando la transmisión de telegramas y telefonemas en todos los dialectos.

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy dice: "Voy a formular una pregunta en estilo telegráfico, que es como le gustan al Sr. Romero Robledo."
(Risas. El Sr. Romero Robledo asiente).

El Sr. Manra

El Sr. Manra dice: "Yo sólo aspiro a que se cumpla la ley."
Por lo demás, bueno es que sepa el país que el ministro ignora si podrá cumplir mañana la ley.

El Sr. Suárez Inclán

El Sr. Suárez Inclán pide se traiga a la Cámara su hoja de servicios para que no se molesten

en pedirlos que inspiran ciertos insidiosos

contra los generales que pertenecen al partido liberal.
Dirigense otros ruegos y preguntas.
El Sr. Pi y Suñer pide se discuta cuanto antes lo de la Deuda de Ultramar.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal dice que en Valencia no se puede vivir.
Existen allí periódicos que excitan las pasiones, hasta el extremo de que si no se pone pronto remedio sobrevendrá la catástrofe.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra contesta al Sr. Nocedal.
Reconoce que es verdad lo de las luchas entre republicanos.
Añade que el Sr. Cepilles fué a Valencia a mantener la política del gobierno y ha cumplido con su deber.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux insiste energicamente en que el ministro diga si ha tenido tratos con ningún republicano.
El Sr. Sánchez Guerra dice que la pregunta está contestada negativamente.

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy dice que nada tendría que decir después de las nobles palabras de Llano y Perti y de la energética y honrada protesta del Sr. Lleroux.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux dice que no se explica el derecho del ministro para gastarle chirimotas, cuyo alcance, por otra parte, no comprende.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal, acostumbrado al interés político, ha suscitado la cuestión.
El ministro de la Gobernación ha declarado que no había motivo ni para procesar, ni para suspender a aquel Ayuntamiento.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra dice que todo eso son cosas del Sr. Soriano.
El Sr. Nocedal: Eso debe ser materia de una interpelación.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux pregunta al gobierno que declare si pactó con los republicanos barceloneses cuando fué el rey a Cataluña.
El Sr. Sánchez Guerra dice que todo eso son cosas del Sr. Soriano.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal: Eso debe ser materia de una interpelación.
El Sr. Sánchez Guerra: Tengo anunciada una de Soriano, diputado de la minoría republicana.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra: Bueno, pues tengo anunciada una interpelación del diputado republicano Sr. Soriano que no pertenece a la minoría republicana.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux dice que el rey irá a Valencia sin pactos de ninguna especie, como no los hubo cuando fué a Barcelona.
El Sr. Llano y Perti, en nombre de la minoría y del Sr. Menéndez Pallarés, que se encuentra ausente, rechaza energicamente la insidia, defendiendo calorosamente a los republicanos del Ayuntamiento de Valencia, añadiendo: "Como republicanos y como particulares son personas dignísimas bajo todos conceptos."

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy: Yo sólo aspiro a que se cumpla la ley.
Por lo demás, bueno es que sepa el país que el ministro ignora si podrá cumplir mañana la ley.

El Sr. Suárez Inclán

El Sr. Suárez Inclán pide se traiga a la Cámara su hoja de servicios para que no se molesten

Habla el Sr. Lleroux

Dice que el proceder del Sr. Nocedal es innoble e infame.
Defiende al partido republicano de Valencia, que mil veces ha dado muestras de su virilidad.
Niega rotundamente el pacto con el gobierno.
Rechaza con energía las murmuraciones, el fango del arroyo, de que se ha hecho cargo el Sr. Nocedal.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra reconoce que han circulado rumores sobre un pacto entre el gobierno y los republicanos.
El declara ante el Parlamento que son inexactos esos rumores, que ofenden a la dignidad del gobierno y a la de los republicanos.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux afirma que esos rumores deben esclarecerse, y aun más por las palabras del Sr. Nocedal.
El Sr. Sánchez Guerra dice que es muy fácil eso de recoger rumores.

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy defiende al Ayuntamiento de Valencia.
Declara que el Sr. Sánchez Guerra padece la misma enfermedad que cuando era Gobernador: la de la suspensión de ayuntamientos.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux insiste energicamente en que el ministro diga si ha tenido tratos con ningún republicano.
El Sr. Sánchez Guerra dice que la pregunta está contestada negativamente.

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy dice que nada tendría que decir después de las nobles palabras de Llano y Perti y de la energética y honrada protesta del Sr. Lleroux.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal, acostumbrado al interés político, ha suscitado la cuestión.
El ministro de la Gobernación ha declarado que no había motivo ni para procesar, ni para suspender a aquel Ayuntamiento.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra dice que todo eso son cosas del Sr. Soriano.
El Sr. Nocedal: Eso debe ser materia de una interpelación.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux pregunta al gobierno que declare si pactó con los republicanos barceloneses cuando fué el rey a Cataluña.
El Sr. Sánchez Guerra dice que todo eso son cosas del Sr. Soriano.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal: Eso debe ser materia de una interpelación.
El Sr. Sánchez Guerra: Tengo anunciada una de Soriano, diputado de la minoría republicana.

El Sr. Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra: Bueno, pues tengo anunciada una interpelación del diputado republicano Sr. Soriano que no pertenece a la minoría republicana.

El Sr. Lleroux

El Sr. Lleroux dice que el rey irá a Valencia sin pactos de ninguna especie, como no los hubo cuando fué a Barcelona.
El Sr. Llano y Perti, en nombre de la minoría y del Sr. Menéndez Pallarés, que se encuentra ausente, rechaza energicamente la insidia, defendiendo calorosamente a los republicanos del Ayuntamiento de Valencia, añadiendo: "Como republicanos y como particulares son personas dignísimas bajo todos conceptos."

El Sr. Junoy

El Sr. Junoy: Yo sólo aspiro a que se cumpla la ley.
Por lo demás, bueno es que sepa el país que el ministro ignora si podrá cumplir mañana la ley.

El Sr. Suárez Inclán

El Sr. Suárez Inclán pide se traiga a la Cámara su hoja de servicios para que no se molesten

Bolsín

4 por 100 interior, 77'85.
Franco, cheque, 38'60.
Londres, 34'91.

De Tánger

Dos partidarios del Roghi al enterarse de que la escuadra yanqui permanecerá en Tánger hasta que sean libertados los cautivos, han dicho que tendrán que esperar mucho tiempo.

¿Hambre?

Barcelona.—Al anocheer grupos de obreros recorren las redacciones de los periódicos para que les apoyen en sus peticiones de trabajo.
Han dicho que si no se les da tendrán que discurrir por calles y cafés, pidiendo pan y trabajo.

"El Intruso"

Ha quedado agotada la segunda remesa de "El Intruso".
La grandiosa novela del Sr. Blasco Ibáñez es elogiadísima.
Repítase como una de las más notables obras del novelista valenciano.

Con alcáfor

Barcelona.—Una comisión de monárquicos ha visitado al gobernador interino con objeto de pedirle abra la suscripción para una vitrina que conserve el chaleco que regaló el Sr. Maurá a la Virgen de la Merced, a raíz del atentado.

¡Buena lección!

Barcelona.—El "Diluvio", en un artículo titulado "Alfonso XIII y los anarquistas", y refiriéndose al viaje del rey a Francia, dice saber por buen conducto que el gobierno francés ha enviado una nota amistosa al gobierno español.

El descanso dominical

La Junta de Reformas Sociales ha aprobado el artículo primero de la ley del descanso dominical, incluyendo a los periódicos.
Así lo dice una nota oficiosa.
No obstante, sábase que no está todavía acordado.

La guerra ruso-japonesa

El consúl español en Tokio desmiente que los agregados españoles fuesen en los transportes echados a pique.
Tokio.—Los japoneses han capturado una barca tripulada por chinos.
Asegúrase que dos destroyers y un vapor ruso han chocado con unas minas submarinas, yéndose a pique.

Crimen por amor

Taifa.—Un pintor florentino ha dado muerte a su novia por querer ésta aplazar la fecha de la boda.
El matador fué detenido, suicidándose en la prisión.

Los alcoholeros

Los alcoholeros han continuado informando en el contraproyecto.
Hallábase desesperanzados.
Temen que se vaya al monopolio, que entraña la destrucción de 3.000 fábricas de alcohol y la ruina de 50.000 familias.

La trata de blancas

La comisión mixta ha ultimado el dictamen acerca de la trata de blancas, introduciendo algunas ligeras modificaciones.

La cesión del Retiro

El Sr. Moret informará mañana ante la comisión que entiende en el proyecto de retrocesión de los Jardines del Retiro.
Informará en el sentido de que las obras de la casa de Correos comienzan en otoño como desea el gobierno.

Estreno

En Apolo se ha estrenado la zarzuela titulada "Los picaros celos".
La letra es de Arniches y Shaw y la música del maestro Jiménez.
Ha obtenido gran éxito.

Tormenta

Desde las cinco de la tarde está descargando una tormenta de agua, relámpagos y truenos.
Ha refrescado la temperatura.
LLORCA.

Alfonso Daudet
crece, todo lo que admira le parece ajado, descolorido. Los poetas son los únicos que conservan la candidez del niño durante toda su vida.
Jack vino derecho a donde había dormido; a la pequeña reja de Villeneuve-Saint-Georges donde se había parado para nacer creer a un buen hombre con gorra de orejas que su madre estaba allí; al montón de piedra a lo largo de la zanja donde un cuerpo tendido le había causado tan gran temor; y el bodegón infame, tantas veces evocado por el sueño.
¡Ay! en cuanto a chiribitiles, ¡cuántos otros había visto! Las figuras sinistras de obreros, de merodeadores de barreras, de que tanto se había asustado otras veces, no tenían por qué sorprenderle ahora, y pensaba al codersar con ellos que si el Jack de su juventud, levantándose de golpe de entre el polvo de la calle con su marcha vacilante y apresurada de colegial fugitivo, encontrara al Jack del presente, tendría quizás más temor de él, que de cualquier otra aparición por ligübre que fuese.
Por fin llegó a París como a la una de la tarde con una lluvia menuda y fría; y profiriendo la comparación que hacía de sus remembranzas con la hora presente, recordó el alba espléndida, el bello amanecer de un día

de Mayo en el que su madre le había aparecido al extremo de su primer viaje como un arcángel Miguel cubierto de gloria, dispando ante su resplandor las sombrías cohortes nocturnas.
En lugar de la pequeña quinta de los Olmillos, donde su tía cantaba en medio de las flores; bajo el pórtico cavernoso y frío de la "Revista de las razas futuras", de Argenton, que sabía, le apareció seguido de Moranval cargado de pruebas y de un escuadrón de Rats (Malogrados) apurando en breves palabras una discusión reciente.
—¡Ah! he aquí a Jack—dijo el mlkato.
El poeta tembló y levantó la cabeza. Al ver a los dos hombres, el uno frente al otro, de Argenton vestido con esnido, abrigado, enguantado, respaldante, saliendo de la mesa, y el otro encanijado, en su traje demasiado corto, raído y calado por la lluvia, nadie habría podido pensar que existiese entre los dos un hijo enalquiere.
Y esa diferencia es precisamente la fisonomía particular que presentan las familias de ingérfos, la tara en que se reconoce a sus individuos entre los cuales, el padre es carpintero, la hija Condesa y el hermano peluquero en algún barrio lejano.

que contaba entregárselo al doctor Hirsch, que debe ir a los Olmillos dentro dos ó tres días para hacer experiencias muy curiosas sobre los perfumes, una nueva medicina que ha inventado a consecuencia de un libro persa... ya verás, un maravilloso descubrimiento.
Conversaban en pie, a media voz, en medio de los obreros que iban, venían, hincaban clavos y removían los muebles.
—Tengo que hablarte muy seriamente—dijo Jack.
—¡Ah! ¡Dios mío! ¿qué hay?... ¿qué sucede?... Tú sabes que lo serio no ha sido nunca mi fuerte... Además, ya ves que hoy todo va manga por hombro a causa de nuestra gran velada... ¡Oh! será soberbia. Hemos distribuido quinientas invitaciones... No te digo que te quedes, porque... tú comprendes... Además, eso no te divertiría... Veamos: pnesto que de todos modos quieres hablarme, ven por aquí.
He hecho arreglar una galería para los fumadores; vas a verla, es muy cómoda.
Le hizo pasar a un corredor con techo de zinc, cercado de un terliz rayado, adornado con un diván, una jardinera y un banco, pero que parecía bien triste cosa en pleno día, con el ruido estridente de la lluvia y el horizonte mojado, brumoso, de las calles del Sena.

que una cosa muy verdadera... Cecilia no me quería ahora...
Aquella noche no comió, ni siquiera encendió el fuego ni la lámpara. Sentado en un rincón del comedor, la única pieza que habitaba, en la que había reunido los pocos muebles que había dispersos por toda la casa, con los ojos fijos en la puerta vidriera, detrás de la cual blanqueaba la ligera niebla de una hermosa noche de otoño, al influjo de la luna invisible, pensaba:
—Cecilia no me quería...
Ese pensamiento le atormentó durante la noche.
Ella no le quería. Todo los separaba, en efecto. En primer lugar era un obrero, y además... Una palabra horrible brotó de sus labios: "bastardo...". Era la primera vez de su vida que pensaba en eso.
Cuando niños, esas cosas son indiferentes, cuando nada de lo que nos rodea viene de un modo ultrajante a recordarnos, y Jack había vivido en un mundo demasiado poco escrupuloso, pasando de la sociedad de los Malogrados a la de la clase obrera, de la que todas las faltas tienen su excusa en la miseria, donde las familias de adopción son más numerosas que en

Alfonso Daudet
260
261
262
263
264
265
266
267
268
269
270
271

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADOCK y C.

Doméstica Bobina Central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Libros populares

Una peseta el tomo

- La Conquista del pan. Palabras de un rebelde. Campos, fábricas y talleres. Las Prisiones. La muerte de los dioses. La resurrección de los dioses. Evolución y revolución. Mis exploraciones en América. Cuentos valencianos. La Condenada. Novelas y pensamientos. El dolor universal. Los hugonotes. El camino de los gatos. La sociedad futura. El amor, las mujeres y la muerte.

Buques de vapor

Vapores de los Sres. Barra y Compañía de Sevilla, con lincero de vapor bismanol.

SERVICIO COMIENTE

El Cabo Tortosa saldrá el 23 Junio para Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Cabo San Sebastián saldrá el 25 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Oporto, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

También para Pasajes, Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con transbordo á flete corrido.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malaguel" á primas muy reducidas.

Consignatario: Viuda é Hijos de Nogué. En Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao Informar Muelle, 6.

GLASGOW El vapor Mariner cargará el 25 actual para Liverpool y Mánchester.

LIVERPOOL Y MÁNCHES- TER Castilian Prince saldrá el 25 actual para Londres y Newcastle.

LONDRES Y NEWCASTLE El vapor Diamond saldrá el 28 actual para Hull.

HULL El vapor Sapphire saldrá el 23 Junio para Melilla, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Canarias y costa de Marruecos.

Consignatario: Andrés Guardiola, Colón, 34. Informarán en el Grao, Viuda de Millara, Contramuelle.

El consignatario Sub-Director de la Sociedad de Seguros "La Polar", ofrece á los señores embarcadores condiciones muy ventajosas para el seguro de sus mercancías.

Se alquila ó se vende una casa de recreo en Viver, en la calle principal del pueblo. Para tratar en el almacén de maderas de Gil y Laguarda, calle Granvia, frente á la de Cervantes.

Se traspasa un establecimiento de salazón por tener que atender su dueño á otros asuntos. Informarán Gracia, 9, bajo.

Importantisimo Por el módico precio de tres pesetas, se enseña á donar, pintar ó numerar por medio de la galvanoplastia. Informarán, Barcelona, 5, Las Antillas.

Pérdida Se ruega á la persona que se haya encontrado un perro de raza, blanco, con manchas color canela, se sirva presentarlo en la calle de Colón, 32, bajo, NEVFUNERAL, y se le gratificará.

Despacho de legía líquida La Estrella, calle del Pilar, 8.

"La Equitativa." Maldonado, 19, entresuelo, CAPITALISTAS

5.000 pesetas rentan 250 mensual, con sólidas garantías, las cuales quedan en poder del capitalista.

Dinero al comercio, propietarios y demás garantías.

Papeletas del Monte de Piedad, se compran y venden toda clase de establecimientos.

Se necesita una lavandera urgente. Pascual y Genis, 1.

Caridad

La implora un pobre matrimonio con tres hijos y la mujer partera, en la cama, que se encuentren en la mayor miseria.

Las personas caritativas pueden socorrerlos con una limosna. Vive, calle de la Beneficencia, 6, segundo.

Alquiler

De la casa 101, calle de Gracia; se compone de patio, portería, entresuelo, principal y magnífico porche. Es útil para una industria, talleres, calle de Embou, 6, segunda puerta.

Una persona

al corriente de todos los trabajos agrícolas, hortícolas y vitícolas, lo mismo en viñedos americanos, se encargaría como jefe de cultivos de la explotación de una gran finca, 25 años de práctica. Informes en esta redacción.

Negocio

Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero.

Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 6 tarde. Informes gratis, J. S. Guanter, Ruzafa, 12 y 14, principal. Casa fundada en 1890.

En casa

servicio esmerado, se desean uno ó dos caballos con asistencia. San Vicente, 189, tercio, frente al 180.

Nodriza

Se desea para criar en su casa, leche de dos meses. Pascual y Genis, 1.

Ofofalas

Se necesita una buena para coser de modista. El Nuevo Jazmin, calle de Calabazas, 5.

Portería

Madre é hija solicitan una portería. Tienen quien les abone. Informarán, Aragón, 18, primero.

CALENTURAS

Píldoras febrífugas de La Cruz Negra

Preparadas por el FARMACÉUTICO B. D. CANSECO, La Bañera (León), CON UNA SOLA CAJA se curan indefectiblemente toda clase de CALENTURAS sean cotidianas, tercianas ó cuartanas. De venta en todas las buenas farmacias de España. Depósitos al por mayor en la del AUTOR y en Madrid MARTÍN Y DURÁN (TETUÁN, 3) y PEREZ, MARTÍN, VELASCO Y COMPAÑIA (MAYOR, 18).

PRECIO, 3 PESETAS; POR CORREO, 350

de los sistemas circulatorio NERVIOSO, digestivo, genital manifestados por parálisis, PALPITACIONES, CARDIACAS, anemia, fiebre del aparato genital, dispepsia, disenteria y para prevenir los fenómenos morbidos de la NEURASTENIA, es de resultados positivos el ELIXIR VITAL preparado por D. Eduardo Belver, farmacéutico. De venta en las principales farmacias y en la del autor. La Moderna, Sagunto, 81. —PRECIO: 4 PESETAS FRASCO.

Papelera de Botella

San Vicente, 141.

Papeles y sobres de todas clases y tamaños. Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla. Libros y cuadernos rayados. tinta para escribir y sellar. Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo. Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos. Papeles seda de colores. Naipes finos y ordinarios. Depósito de naipes de Victoria.

Nuevas máquinas tricotasas

Para medias, calcetines y todos los artículos de punto sin costuras conocidas hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, automáticamente sin complicaciones, y con una producción no aventajada por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fábricas. Se venden desde 900 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agustí, fundada 1888. Calle Bruch, 91, bajo, Barcelona.

Los adelantos de la ciencia

han logrado el Dr. Casle de Nápoles de curar los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la lepra en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más reciente manifestación de un resaca, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma, sibilancia, espectoración de cualquier cantidad del pecho, tomar inmediatamente las Píldoras Casle, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se detendrá la completa seguridad de no contraer otras muchas.

Diputación, 435, Barcelona, más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más lista. Si por desdichado la hubiera seguido este tratamiento y por desgracia de la enfermedad de la lepra en los constantes estudios hemos podido encontrar, los renombrados Confites Casle que asociados á las Píldoras combaten con eficacia la lepra en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias con nosotros el Bálamo Casle que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades de los estómagos, como son: acidez, indigestión, flatulencia, diarrea, catarros, úlcera, hipercloridria y toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor. Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contestadas gratis y con reserva.

Precios de venta: Píldoras, Casle, 5 ptas. Confites Casle, 5 ptas; Bálamo Casle, 5 ptas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor. Diputación, 435, Barcelona. —En Valencia: en la farmacia de López Moreno, calle de San Vicente, 17.

Máquina de vapor locomóvil

Se vende una de cuatro caballos de fuerza, casi nueva y unas «bombas» para riego. «Vilanova Hermanos», taller de maquinaria, camión del Grao, Valencia.

Probado y os convenceréis

Representante en Valencia. Ricardo Llobregat

Dr. A. Salvati Costanzi

Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Estreñimientos uretrales

Uretritis-Prostatitis-Ostitis

Otarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los confites Costanzi los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genitourinarias su estado normal. Una caja confites Costanzi 5, pesetas.

Males venéreos

Curación radical en 8 ó 10 días con los renombrados confites ó Costanzi. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

Sífilis

Curación radical con los confites Costanzi los únicos que curan instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genitourinarias su estado normal. Una caja confites Costanzi 5, pesetas.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un tratado especial con el inventor, en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, se admite á los increíbles el pago una vez curados.

El Rob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Rob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Salvati Costanzi, se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Valencia en las acreditadas farmacias. Depósitos: C. López Moreno, San Vicente, 17, y en casa del inventor, calle Diputación, 349, Barcelona.

Form: con tener: spes: invet: for: mor: s: z: ro: quical: dul: lez: cas: sal: par: zue.

BORISOL de TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante

Superior á la Boricina, al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

Farmacia de TORRES MUÑOZ

San Marcos, 11, Madrid. Caja, 225 ptas.

Depósito en Valencia: SRES. CONTAT, IQUAL Y COMPAÑIA, SR. FARELL Y PINOL, Molino de la Robella, 5.

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA

Grao de Valencia

Contramuelle núm. 27. —Teléfono 1203

Depósito de maderas

Camino del Grao, frente á la Tapinería de D. P. Merenciano

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variedad de tablonés en medidas y piezas.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primero

Colocación

Un exsecretario de Ayuntamientos, con certificaciones de honradísimos antecedentes, de una colocación, bien en un almacén, fábrica de cualquier clase, tienda de comercio, portería ó masía, tanto en esta ciudad, como en alguna población ó término de esta provincia. 6. Ramón calle de la Jordana, 31, barbería.

Se alquila

ó se vende una casa de recreo en Viver, en la calle principal del pueblo. Para tratar en el almacén de maderas de Gil y Laguarda, calle Granvia, frente á la de Cervantes.

Se traspasa

un establecimiento de salazón por tener que atender su dueño á otros asuntos. Informarán Gracia, 9, bajo.

Importantisimo

Por el módico precio de tres pesetas, se enseña á donar, pintar ó numerar por medio de la galvanoplastia. Informarán, Barcelona, 5, Las Antillas.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un perro de raza, blanco, con manchas color canela, se sirva presentarlo en la calle de Colón, 32, bajo, NEVFUNERAL, y se le gratificará.

Despacho

de legía líquida La Estrella, calle del Pilar, 8.

"La Equitativa."

Maldonado, 19, entresuelo, CAPITALISTAS

5.000 pesetas rentan 250 mensual, con sólidas garantías, las cuales quedan en poder del capitalista.

Dinero al comercio, propietarios y demás garantías.

Papeletas del Monte de Piedad, se compran y venden toda clase de establecimientos.

Se necesita

una lavandera urgente. Pascual y Genis, 1.

otra alguna. No habiendo oído hablar nunca de su padre, jamás se había preocupado de él. Apenas si habían sentido que esa afección faltara á su lado, como un sordo mudo no puede darse cuenta de los sentidos que le faltan sin conocer toda la extensión de su utilidad de los gocees que procuran. Al presente, la cuestión de nacimiento le ocupaba más que todo. Cuando Carlota le había dicho el nombre de su padre, había quedado perfectamente tranquilo ante esa revelación sorprendente; en la actualidad hubiera querido preguntarle, arrancarle detalles, confesiones completas para formarse una imagen precisa de ese padre desconocido... ¿Marqués de l'Epan? ¿Era realmente marqués? ¿No sería esa una nueva imaginación de aquel pobre y pequeño cerebro encastrado en los títulos y la nobleza? ¿Era verdad que había muerto? ¿No se lo decía su madre para evitarle el contarle historias de rupturas, de abandono, de las que tuviera que avergonzarse ante su hijo? Y si aún viviera ese padre, si fuera bastante generoso para reparar su falta, para dar su nombre á su hijo? —"Jack, marqués de l'Epan..." Se repetía esa frase como si el título lo acaeciera á Cecilia. El pobre joven ignoraba

obsequiosa, formando hilera á lo largo del muelle. Ocho días antes, la palabra cruel de d'Argenton había resbalado sobre el embrutecimiento de Jack; pero, desde la vispera, ya no era el mismo. Algunas horas habían bastado para hacerle altivo y quisquilloso, tanto que, después del ultraje recibido tuvo el deseo de volverse á pie como había venido, sin ver á su madre; pero tenía que hablarle seriamente. Y subió. La habitación estaba toda revuelta. Jack encontró á los tapiceros en actitud de instalar las alfombras y poner bancos como para una distribución de premios. Se celebraba aquel día una gran fiesta literaria y todos los artistas y literatos de los alrededores debía reunirse allí; y ved por qué d'Argenton se había mostrado tan furioso al encontrarse con el hijo de Carlota. Esta tampoco pareció muy encantada. Al verle interrumpió su tarea de ama de casa ocupada en transformar la morada, en crear saloncillos de fumar, por todas partes, hasta en las alcobas y en el tocador. —"¿Cómo? ¿Eres tú, mi pobre Jack? Apuesto á que vienes á buscar dinero. Has debido creer que yo te había olvidado. Es que, debo decirte,

Jack tendió la mano á d'Argenton, que se dejó coger un dedo negligentemente, y le preguntó si la casa de los Olmillos estaba alquilada. —"¿Alquilada?—dijo el otro que no comprendió la pregunta. —"Pues sí. Al verte aquí, ¿qué otra idea quieres que me acuda? Claro está que si la casa se ha alquilado, te ves obligado á venir. —No—dijo Jack desconcertado—nadie se ha presentado con tal objeto desde que estoy allí. —Entonces, ¿qué vienes á hacer aquí? —Vengo á ver á mi madre. —Es un capricho que comprendo. Por desgracia hay que pagar gastos de viaje. —He venido á pie—dijo Jack sencillamente con aire de seguridad y de altivez tranquila que no le conocían hasta aquí. —"Ah!—murmuró d'Argenton. —Tardó un segundo en dispararle esta corta frase: —"¡Vaya! veo con placer que tienes las piernas en mejor estado que los brazos. —He ahí una palabra bien dura,—dijo con figa el mulato. El poeta sonrió modestamente, y contento de su efecto, se marchó seguido de su escolta.

que todas las vanidades del mundo no valen, para conquistar el corazón de una mujer, lo que la piedad, que lo entreabró á todas las ternuras. —"Voy á escribir á mi madre,"—pensaba. Pero lo que tenía que preguntarle era tan delicado, tan complicado, tan difícil de decir, que resolvió ir á encontrar á Carlota y tener con ella una de aquellas conversaciones en que los ojos ayudan á las palabras, en lo que se sobre entiende de las confesiones, se traduce en un silencio, á menudo más elocuente que por palabras. Desgraciadamente no tenía bastante dinero para tomar el tren. Su madre debía enviarle y quizás no había pensado en ello. —"Bah!—se dijo—hice el camino á pie cuando tenía once años. Mejor podrá hacerlo ahora aun cuando esté un poco débil. Y volvió á emprender en efecto al día siguiente el terrible camino; y si le pareció muy largo y menos temeroso, también lo encontró más triste. Es una impresión muy frecuente ese desencanto de los recuerdos de la infancia, cuando se les vuelve á encontrar en una edad en la que todo se juzga y se razona. Diríase que hay en los ojos del niño una materia colorante que dura tanto como la ignorancia de sus primeras miradas; á medida que